



Translucides?
Mais on ne voit
qu'elles!

20.41 Ushuaïa TV Documentaire

Le Règne des méduses

| Documentaire de Laurent Lutaud (France, 2013) | 55 mn. Inédit.

«L'année des méduses», c'est désormais tous les ans, et en toute saison. Ces créatures visqueuses et souvent urticantes pullulent. Une plaie pour les vacanciers, bien sûr, et surtout une menace pour l'écosystème marin, comme le montre ce documentaire qui plonge un peu plus en profondeur que les sujets estivaux des JT.

Laurent Lutaud donne la parole à divers scientifiques et même à un sociologue, qui évoque «une psychose» et «la peur de l'étranger qui vient envahir l'espèce humaine». Selon un chercheur, les océans risquent de devenir «de plus en plus gélatineux», les méduses remplaçant peu à peu les poissons, moins résistants.

Pourquoi cet animal aussi repoussant que fascinant – pouvant mesurer de quelques millimètres à deux mètres de diamètre – prolifère-t-il depuis une décennie environ? Le phénomène reste assez mystérieux, mais le réchauffement des mers et des océans pourrait bien être l'une des principales causes, tout comme la pression de l'homme sur son environnement. Sur la Côte d'Azur, les déplacements des méduses sont désormais observés afin de prévoir leurs échouages. A défaut de s'en débarrasser... – **Vincent Arquillière**
Rediffusion: 2/11 à 6h20.